
ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q8
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q7
 仕事を離れた休日に何をして過ごしますか？

Q6
 思い出に残っているエピソードを教えてください。

Q5
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q4
 入隊して良かったと感じたことは？

Q3
 入隊の動機は何ですか？

Q2
 具体的にはどのような仕事内容ですか？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice

ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q8
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q7
 仕事を離れた休日に何をして過ごしますか？

Q6
 思い出に残っているエピソードを教えてください。

Q5
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q4
 入隊して良かったと感じたことは？

Q3
 入隊の動機は何ですか？

Q2
 具体的にはどのような仕事内容ですか？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice
vol.9 松尾　浩史さん

空曹長

岐阜市

県立長良高校

航空学生

平成２１年３月

パイロット

※ 所 属 ・ 階 級 は 平 成 2 6 年 1 1 月 現 在

　私の職種はパイロットです。
　昨年の９月浜松基地での訓練を修了し、ウィングマークを
取得しパイロットとなりました。
　F-15 戦闘機の訓練課程を修了し、現在は幹部候補生学校
( 奈良県）に入校し、３尉になるための教育を受けています。

　パイロットといっても空自が保有する航空機は多機種です
ので任務もそれぞれ違いますが、私は F-15 戦闘機の要員で
すので日本の領空を守る防空任務が主務となります。そのた
めに、あらゆる事態に対処するための様々な訓練を受けて、
日本の空を守ることになります。

　幼い頃に父親に航空祭に連れて行ってもらいました。
そこで初めて戦闘機を目の当たりにして単純に「かっこい
い！この飛行機に乗りたい！」と思ったことがきっかけです。

　大きく分けて２つあります。
まず一つ目は、規律正しい生活が習慣となった事です。心、
体共に健康になりました。
　２つ目は、自分の夢に更に熱くなれたことです。同じ志を
持った仲間と常に生活することでモチベーションが格段に
アップしました。

　航空学生時代に毎年夏に行われた水泳訓練です。私はもと
もとまったく泳げませんでしたので毎日がとてもハードでし
た。しかし週末などを使い、自主的にトレーニングしたこと
で厳しい訓練を乗り切ることが出来ました。

　やはり、初めて自分の手で空を飛んだ、単独飛行（ソロフ
ライト）の時です。教官から単独飛行検定の合格を頂き、一
人で空を飛んだ瞬間は、今までに味わったことのないうれし
さと、充実感を味わいました。しかし、その中でも責任はす
べて自分にかかっているという使命感を強く感じたことを覚
えています。

　ゴルフをしています。先日、「80」というスコアでラウン
ドすることが出来ました。ゴルフは礼儀とマナーのスポーツ
です、加えて自分自身と戦うスポーツでもあるため、自衛隊
員として必要な精神の鍛練にもなります。私はこのスポーツ
から様々なことを学びました。あなたも是非始めてみてはい
かがですか？

　自衛隊は気になるけど一歩が踏み出せないという方がおら
れるかと思います。実際に自衛隊は普段、皆様と接する機会
が少ないため、若干の不安があると思います。しかし、自衛
隊はとてもアットホームな職場です。爽やかな挨拶を交わし、
テキパキと自分に与えられた任務をこなしています。あなた
も是非、その一員になってみませんか？迷ったら行動です。
一度しかない人生で自分のやりたいことを仕事にしましょ
う。 

F-15の前で同期達と一緒に
（左から２番目が松尾曹長）

Ｔ-４の前で

ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q8
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q7
 仕事を離れた休日に何をして過ごしますか？

Q6
 思い出に残っているエピソードを教えてください。

Q5
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q4
 入隊して良かったと感じたことは？

Q3
 入隊の動機は何ですか？

Q2
 具体的にはどのような仕事内容ですか？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice
vol.8 林　佑香里さん

各務原市の「カレー祭り」の広報ブース支援の様子

広報官に同行し、鶯谷高校の教頭先生から
防衛大学校の願書を受領

空士長

福岡県

筑紫女学園高校

第７期一般曹候補生

平成２５年３月

会計

※ 所 属 ・ 階 級 は 平 成 2 6 年 9 月 現 在

　会計です。
　隊員の給料の支払いや部隊で使用する物品の契約や支払い
を行います。

　隊員の皆さんの給料や手当を支払うため事務処理を行って
います。
　また、物品の契約のために民間の企業との契約業務も行い
ます。

　東日本大震災での災害派遣活動に奮闘する自衛官を見て胸
を打たれました。
　自分も人の役に立ちたいと思ったのがきっかけです。

　全国から集まった多くの同期は、心から信頼できる大切な
存在です。そして、優しくてどんな時でも支えてくださる諸
先輩や上司と出会えたことです。
　入隊して多くの人に支えられ、沢山の事を学びました。
それは、今後の自分にとって成長の糧となると思います。

　教育隊での約３カ月の訓練です。特に、「小銃を持って４
５キロを行進する」という訓練は一番辛かったです。
　でも、おかげで、少々の事で根を上げることはなくなりま
した。

　教育隊で２１歳の誕生日を迎えました。
　その時に、班員がサプライズで、ケーキを用意してくれ、
皆でバースデーソングを唄ってくれたことです。驚きと嬉
しさで泣いてしまいました。

　大学から始めたアーチェリーを練習したり、同期と一緒
に食事や買い物に出かけたりしています。

　訓練に不安を抱いている人もいると思いますが、決して
乗り越えられない道ではありません。
　自衛隊には、一緒に助け合える同期、そして、いろんな
アドバイスをくれる先輩、上司がいます。多くの温かい人
との出会い、そして、厳しい環境の中で得ることのできる
多くの貴重な“気づき”は、人間として大きく成長させて
くれると思います。
　入隊して損することはありません！！皆さんの入隊お待
ちしています！！ 

ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q8
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q7
 仕事を離れた休日に何をして過ごしますか？

Q6
 思い出に残っているエピソードを教えてください。

Q5
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q4
 入隊して良かったと感じたことは？

Q3
 入隊の動機は何ですか？

Q2
 具体的にはどのような仕事内容ですか？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice
vol.7 木村　太紀さん

勤務時間管理のデータを入力中

通信規則関係を調べているところ

空士長

各務原市

中京大学

第１期自衛官候補生

平成２３年４月

通信

※ 所 属 ・ 階 級 は 平 成 2 5 年 1 2 月 現 在

　私の職種は通信です。主に、自衛隊の各基地間の通信業務
を行います。
　通信員は無線通信機を使いモールス信号での交信やＦＡＸ
を用いて各基地との通信業務を行います。
　私の担当は、各部隊に送られる文書の審査、配布などを主
な業務としています。

　隊員の皆さんの給料や手当を支払うため事務処理を行って
います。また、物品の契約のために民間の企業との契約業務
も行います。

　自衛隊の規律や訓練を受け、人として自分自身を成長させ
たいと思い入隊しようと思いました。
　入隊する前までは、集団生活を送る機会がなく、自由な生
活を送っていました。
　しかし、入隊して２年が過ぎ、自衛隊での生活を通して協
調性を身につけることができました。

　まず、日々の訓練のおかげで、健康な体で仕事ができるこ
とです。
　又、自衛隊は大きな組織なので、いろいろな方と出会えま
す。実は妻とは自衛隊に入って知り合ったんです。

　モールス信号の教育を受けている時、技能の習得の遅れに
より私自身が苦労するのは仕方ないのですが、周りに迷惑を
かけていて非常に辛かったです。でも、同期や班長（上司）
が勉強のコツを教えてくれたりして助けてくれたので、何と
か乗り切ることができました。

　やはり教育隊での３か月ですね。自衛隊の生活がギュッと
凝縮されたような感じでした。
　特に、６４式小銃の訓練が思い出に残っています。
　小銃の取扱いに際しては特に教官方の指導も一層厳しいも
ので、私も例に漏れず厳しい指導を受けました。
その当時の教官と再会し食事をご一緒させていただいた時
に、教育隊でのウラ話やいろいろな事を話せてとても嬉し
かったです。

　いろんな所に出かけて食べ歩きをすることを楽しみにして
います。
　最近では南知多に行き、えびせんの里や市場で買い物をし
て、海鮮類を食べてきました。
　また、妻とジョギングして汗を流すこともありますよ。終
始、妻にリードしてもらっていますが・・・。

　自衛隊は大きな組織です。仕事や様々な教官を通じて自分
の能力を推し量ることで、その力を更に伸ばすことができる
良い職場だと私は思います。
　また、様々な職種があり、すべての人が希望通りの職種に
就けるとは限りませんが、必ず自分に合った仕事が見つかる
はずです。頑張ってください。 

ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q8
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q7
 仕事を離れた休日に何をして過ごしますか？

Q6
 思い出に残っているエピソードを教えてください。

Q5
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q4
 入隊して良かったと感じたことは？

Q3
 入隊の動機は何ですか？

Q2
 具体的にはどのような仕事内容ですか？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice
vol.6 新家　大輝さん

瓦礫の除去作業中

瓦礫などで泥だらけになった車両を操縦

陸士長

岐阜県高山市

岐阜県立飛騨高山高校

一般曹候補生

平成２１年４月

施設科

※ 所 属 ・ 階 級 は 平 成 2 3 年 3 月 現 在

　私は陸上自衛隊の数ある職種の中でも、施設科という科に
所属しています。
　この科は、第１線部隊に戦闘力を十二分に発揮させるため
の支援を行います。 

　陣地の構成、地雷原や道路、橋梁などの障害の処理や構成
または修復などのことです。
　私の所属する部隊は、その中でも陣地の構成を行う「築城」
を主に仕事をしています。

　私は、高校時代に所属していたボーイスカウトの活動で世
界各国のボーイスカウトが一同に集まる「世界スカウトジャ
ンボリー」という大会に参加し、そこで様々な国籍や人種の
人と交流をしました。
　大会中、交流を続けていくなかで元々持っていた世界への
関心がふくらみ、母校の恩師の導きもあり海外派遣などで活
躍し、世界平和へ貢献する自衛隊で働きたいと思い入隊を希
望しました。

　自衛隊に入って、いろんな人と出会えたことです。
　入隊してすぐの教育隊の班長や同期に始まり、今いる岐阜
分屯地の先輩方まで様々な人と出会い、出会うたびにいろん
なことを教わり成長することができました。

　教育隊の訓練です。今の方が訓練は厳しいですが、入隊し
たばかりの教育隊では、することのほとんどが
　今まで経験したことがないことばかりで、数ヶ月で覚える
のがとても大変でした。 

　第４施設団の戦技競技会という大会の持続走・断郊の部で
３位に入賞したことです。
 　「断郊」とは、決められた人数でチームを作り、決められ
た装備をして、様々な障害を乗り越え長距離走り抜けタイム
を競う競技です。ほとんど周りの先輩方のおかげでしたが、
その時の喜びは今でも忘れません。

　休日は趣味のバドミントンをしています。
　岐阜分屯地が私の出身地である高山市に近いこともあり、
たまに母校にＯＢとしてバドミントンをしに行くこともあり
ます。 

　自衛隊は自分を成長させることができる職場です。私も自
衛隊での経験は大きな財産になりました。
　大変なことも多々ありますが、そのぶん得るものも大きい
です。自分を変えたい方は、是非自衛隊へどうぞ！ 《写真はすべて東日本大震災における災害派遣活動中のものです》

 　　　取材から約１か月後、東日本大震災が発生しました。
　　新家士長が所属する第３６９施設中隊（岐阜分屯地）は、 同地震による災害派に伴い、
　　岩手県において行方不明者の捜索や倒壊家屋の除去等を実施しました。
 　  ( 新家士長が現地で活動していた時の写真です。）

ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q8
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q7
 仕事を離れた休日に何をして過ごしますか？

Q6
 思い出に残っているエピソードを教えてください。

Q5
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q4
 入隊して良かったと感じたことは？

Q3
 入隊の動機は何ですか？

Q2
 具体的にはどのような仕事内容ですか？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice
vol.5 藤井　勇気さん

懇談する藤井士長(右から２人目)

藤井士長（右から２人目）と
射撃管制課程に入校中の皆さん

海士長

岐阜県各務原市

岐阜県立各務原西高校

２等陸海空士

(入隊後、 部内曹候補士)

平成１７年４月

射撃管制

※ 所 属 ・ 階 級 は 平 成 2 3 年 1 月 現 在

　私の職種は「射撃管制」と言います。射撃管制は、基本的
に護衛艦に乗り組み、敵艦艇、航空機またはそれらから発射
されるミサイルを撃破する攻撃の要です。方位盤で目標を捜
索し、追尾して目標へミサイルや砲弾を命中させるため射撃
管制を実施します。 

　第１術科学校に入校する以前は、護衛艦「はまゆき」のＣ
ＩＷＳ（シウス）員として勤務していました。
　ＣＩＷＳ（高性能２０ミリ機関砲）は、レーダーと機関砲
が一体化された武器なので、砲身や弾倉ドラムの手入れ、部
品の補給請求や整備の記録を行っていました 。

　私は、高校卒業後一般企業へ就職し、４年間勤務しました。
しかし、不景気で給料が上がらず、ボーナスもほとんどあり
ませんでした。私は、入隊前から結婚を考えていたため、安
定した収入の仕事に就かなければと考えていました。私の父
も海上自衛官で、何不自由なく生活できていたため、父の薦
めもあって私は入隊を決意しました。

　毎年、各艦対抗で術科競技が行われます。本番まで先輩に
怒られながら厳しい訓練を行うことは大変ですが、２０年度、
２１年度と参加した種目のすべてに優勝できたことが、とて
も嬉しかったです。参加者一丸となって努力し優勝という結
果が出た後の宴会は本当に楽しかったです。

　出港し洋上にいる間は外出ができないため、結婚式や葬儀、
同窓会等大切な行事に出席できないことです。

　外洋練習航海でタイのバンコクに入港した際、観光ツアー
に参加し象に乗ったり、色々な寺院を見学できたことです。
　また、偶然大きなデモの直前だったため、街中が赤色のシャ
ツを着た人で埋め尽くされていて、緊迫した状態の街を歩い
たことです。

　第１術科学校（広島県江田島市）に入校中なので、学校近
くの下宿にて、同期の学生と鍋を囲みワイワイとお酒を飲ん
だり、広島の街でショッピングを楽しんだりしています。  

　私は入隊してから教育隊で訓練を受け、艦に乗り組みまし
た。覚えることは多いですが、海外や日本の色々な場所に入
港し、多くのことを経験できる、やりがいのある仕事だと思
います。
　これから就職や転職を考えている人は、やり甲斐があり、
安定した収入も得られる自衛官になるべきだと思います。私
は今、結婚して幸せに生活しています。 

ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q5
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q4
 女性隊員ならではのエピソードを教えてください。

Q3
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q2
 入隊して良かったと感じたことは？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice
vol.4 林　恵美さん

現在庶務係として臨時勤務中

先輩から教えてもらってます。

１等陸士

岐阜県中津川市

岐阜県立坂下高等学校

一般　２士

平成２１年４月３日

高射特科

※ 所 属 ・ 階 級 は 平 成 2 ２ 年 ７ 月 現 在

　私の職場の任務は、対空戦闘を行うことです。
そのためには、任務遂行に必要不可欠な近 SAM という車両
及び武器を装備しています。近 SAM が如何なる時も確実に
作動するように整備を実施し、射撃に必要な操法（動かし方）
を学びながら、毎日仕事をしています。

 　私は１８才で社会に出たため、社会人としてのモラル、
礼儀、気遣い等が出来ていなかったのですが、入隊後、社会
人として必要なことを学ぶことが出来ました。
　学生時代の友人と比べてみても、周りの人から「さすが自
衛官」と言われることも多々あります。それはやはり、上下
関係というものを先輩から後輩へと引き継がれて教えられて
いるからだと思います。
　そして何より、この１年間仕事をしていく中で、同期の大
切さが分かりました。今この同期との助け合い、支えが無かっ
たら、本当につらい時を乗り越えることができなかったと思
います。 

　戦闘訓練や行軍など、初めて行うことばかりでつらいと思
うときもありました。
　ですが、前期及び後期教育の同期と励まし合いながら行う
ことができたため、最後には「つらい」ではなく達成感、充
実感に満ち、訓練終了後には「楽しかった」と振り返ること
ができました

　苦労する点は…演習中でのトイレ。男の人に比べてどうし
ても時間がかかってしまうので。
よかったと思ったことは、前期教育は女子のみの教育なので
すが、後期教育は男女一緒になります。
そのときに、女だからと特別扱いされることなく、男女同じ
ように扱われたことです。

　入隊を考えている皆さん、私はまだ１年という短い期間し
かいませんが、この少しの時間の中で先輩からたくさんのこ
とを学びました。きっと自衛隊に入隊していなかったら知る
ことはできないことばかりです。
　自衛隊でしか経験できないことはたくさんあるので、もっ
ともっと色んな人に経験してほしいと思います。自分の力を
引き出し、伸ばしていけるので、入隊して損をすることはな
いです。皆さんの入隊を心からお待ちしています。 

ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q6
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q5
 趣向を変えて、 趣味は何ですか？

Q4
 「北方機動転地演習」、 具体的には何が辛かったですか？

Q3
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q2
 入隊して良かったと感じたことは？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice
vol.3 加藤　翔平さん

擬製弾(ダミー)を装填

背後から中隊先任が見守ります。

陸士長

岐阜県恵那市

私立中京高校

第１期一般陸曹候補生

平成２０年４月１日

高射特科

※ 所 属 ・ 階 級 は 平 成 2 ２ 年 ７ 月 現 在

　９３式近距離地対空誘導弾 ( 近 SAM) の捜索手 ( 低空で侵
入してくる敵航空機をいち早く発見し、射撃 ( 撃墜 ) するこ
とが任務 )。
　恒常業務としては、器材の整備、操法及び車両運行などで
す。

 　同期という家族のような仲間と出会えたことが、私の中
では一番良かったです。
　衣食住、苦楽を共にし、時にはぶつかり、時には励まし合っ
たりできる最高の仲間達と、同じ目標に向かって突き進んで
いける職業は自衛隊だけだと思います。特に陸上自衛隊は、
陸海空自衛隊の中でも最も人員が多いので、たくさんの仲間
ができると思います。 

　平成２１年に行われた「北方機動転地演習」です。この訓
練は、今まで行った訓練の中で一番辛かったです。
　１ヶ月間という長期の演習は、体力的にも精神的にも辛
かったですが、その経験が自分自身を大きく成長させる糧と
なり、今の自衛隊生活を送る上での意気込みになっています。

　演習期間です。
　これまでの訓練が、２夜３日から４夜５日くらいの状況
だったのに対し、北方機動転地演習は１２夜１３日という経
験したことがない期間で、それが本当に辛かったです。 

　野球とバスケです。
　部活動で、中学時代に野球、高校時代にバスケをしていた
ので、この２つは今でも趣味としても続けています。 

　自衛隊は、社会人としてだけでなく、人間としても大きく
成長できる場所です。
　崇高な「国防」という任務に向かって陸海空自衛官全員が
一致団結して日々訓練しています。しかし、自衛隊は、「厳
しい」というイメージがつけられがちですが、毎日がそういっ
た訳ではありません。やる時はやる、休む時は休むと、メリ
ハリのついた職場である自衛隊。絶対にお勧めの職業です。 

ご 協 力 あ り が と う ご ざ い ま し た 。

職種

入隊年月

入隊 （募集） 種目

出身校 （中 ・ 高）

出身地 （都道府県）

階級

Q5
 最後に、入隊を考えている方々に一言お願いします！

Q4
 「各種訓練」 とは、 特にどのようなことですか？

Q3
 では逆に、これまで大変だったことは？

Q2
 入隊して良かったと感じたことは？

Q1
 あなたの職種について教えてください。

senior★voice
vol.2 中家　大機さん

倉庫の整理やってます！

渡河訓練のため、装備品をトラックへと積載

徒手格闘の選手でもある中家士長
 　　　 決まってますね～！

陸士長

岐阜県高山市

岐阜県立飛騨高山高校

第２期一般陸曹候補生

平成２１年４月１日

施設科

※ 所 属 ・ 階 級 は 平 成 2 ２ 年 ７ 月 現 在

　測量技術、木工技術、土木技術や建設機械（中型ドーザー
や油圧ショベルなど）を駆使し、道路の建設、維持、補修を
行うとともに、河川に応急的な橋を架けるなど専門的な技術
の仕事をしています。

　多くの同期や全国各地の出身者、幅広い年齢層の先輩方と
いった様々な人たちとの出会いが私の支えとなり、私の財産
となっています。
　また、各種訓練を通して心身共に鍛えることができます。

　演習場で行う野外訓練がまだ慣れておらず、先輩方の足を
引っ張ってしまったことです。
しかし、そんな時も先輩が優しく教えてくれて助かりました。

　戦闘訓練ですね。
　同期や部隊の人との連携を通して、団結心が一層強くなり
ます！

 　体力に不安があり、どうしようかと迷っている人も、自
衛隊に入隊すればおのずと体力がつき、自信がつきます。
　一番大事なことは、国民を守りたい、誰かの役に立ちたい
という気持ちです。
　その気持ちがあれば、どんなに辛いことでも必ず乗り越え
られると思います。 


